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Cidade sedia evento da Marcha 
Picada de 28/10 a 2/11

MINAS 4

Aeroporto de Montes 
Claros terá área 
duplicada até o final 
de 2026

Norte de Minas recebe 
1º Workshop de Diálise 
com foco em médicos e 
enfermeiros da 
Nefrologia

Wagner Batista comemora aniversário 
com amigos e familiares Hospital Aroldo Tourinho 

comemora 37 anos com 
avanços importantes na 
prestação de serviços

Governo inicia testes em 
canal que levará águas 
do São Francisco para 54 
cidades do Nordeste

DECOLANDO!!!
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O Um pacto para fomentar o desenvolvimento e aproveitar 
as oportunidades de investimento no turismo do Norte de 
Minas foi firmado durante o encontro “Turismo no Norte de 
Minas - cooperação para o desenvolvimento e atração de in-
vestimentos”. 

Nesta terça-feira, 22 de outubro, o Governo Fe-
deral deu início aos testes do primeiro trecho do 
Ramal do Apodi, parte do Novo Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC).

Em busca de ampliar o comércio entre Brasil e 
China no setor de aviação, o senador Carlos Viana 
visita o país asiático nesta semana. O parlamentar se 
reuniu com diretores da Comac, empresa estatal chi-
nesa especializada na fabricação de aviões, durante 
visita à fábrica em Xangai.

A raça Mangalarga Marchador se prepara para viver 
mais um importante acontecimento anual, o 17º Cam-
peonato Brasileiro de Marcha Picada, que acontecerá de 
28 de outubro a 2 de novembro de 2024, no Parque de 
Exposições João Alencar de Athayde, em Montes Claros - 
MG (Praça Lindolfo Laughton - 1373 - Alto São João; MG 
/ 39400-575). 

Firmado pacto em prol 
do desenvolvimento do 
turismo no Norte de Minas

”Parceria entre Brasil e China no setor 
da aviação trará benefícios ao nosso país, 
afirma senador Carlos Viana”

GERAL 5

Na noite da última terça-feira, Wagner Batista celebrou seu aniversário em grande estilo no Soinho, reunindo amigos e 
familiares para uma festa animada e descontraída. O evento, marcado pela alegria e clima de confraternização, foi regado a 
pratos típicos de boteco, criando uma atmosfera acolhedora e cheia de sabor.

MANGALARGA MARCHADOR

REGIONAL 9

REGIONAL 9
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IA Generativa avança com os agentes de 
fluxos sofisticados

Sinal de alerta aceso para 
Eleiões de 2026

Indústria 4.0 ganha novo fôlego 
no Brasil com fábrica sem papel
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É, minha gente, o PT já não tem 
aquela hegemonia de outros tempos 
nas prefeituras do país. As eleições 
municipais deste outubro deram 
um recado claro: o Partido dos Tra-
balhadores até garantiu o comando 
em redutos tradicionais do Nordes-
te, mas perdeu terreno em estados 
que, em 2022, ajudaram a eleger o 
atual presidente. E se engana quem 
acha que essa dança de cadeiras nas 
prefeituras é apenas questão de po-

lítica local; estamos falando de uma 
prévia do que pode vir em 2026.

Os números não mentem: dos 
13 estados onde o PT saiu vitorioso 
na eleição presidencial passada, em 
quatro o Partido Liberal (PL), o time 
de Jair Bolsonaro, conseguiu eleger 
mais prefeitos. Em outros seis, o PT 
manteve a dianteira, e o placar deu 
empate em três. Mas o que chama 
a atenção é o avanço do PL até em 
territórios que eram considerados 

cativos para os petistas. O jogo está 
mudando, e essa mudança pode ser 
um reflexo de um sentimento de 
“antipetismo” que insiste em não 
desaparecer, principalmente no in-
terior.

E a história se repete nas regi-
ões onde Bolsonaro teve maioria 
em 2022: de 14 estados, em 12 o 
PL cravou um número superior de 
prefeituras em relação ao PT. O par-
tido do ex-presidente se consolidou 

ainda mais em áreas que já lhe eram 
favoráveis, conquistando 509 prefei-
turas, das quais 137 estão em regi-
ões que deram vitória ao presidente 
petista há dois anos. Por outro lado, 
o PT ficou com apenas 38 executi-
vos municipais em territórios onde 
Bolsonaro foi o escolhido nas últi-
mas eleições presidenciais.

A matemática política é simples 
e cruel: prefeitos são cabos eleito-
rais de peso, e quando um partido 

ganha força nas prefeituras, está 
montando uma base sólida para se 
alavancar nas eleições estaduais e 
federais. Portanto, essa mudança no 
tabuleiro pode ser um baita proble-
ma para o PT na hora de costurar 
alianças e preparar o terreno para 
2026. O recado está dado: se o par-
tido de Lula não conseguir reverter 
essa perda de espaço, vai ter que 
remar muito para garantir os votos 
que precisa daqui a dois anos.

O que vemos agora é um mapa 
eleitoral redesenhado, onde o PT 
precisa recalcular a rota e o PL apro-
veita para consolidar o espaço. As 
eleições municipais de 2024 foram 
apenas o aquecimento. A disputa 
real será daqui a dois anos, e, pelo 
jeito, vai ser uma briga de foice no 
escuro. A polarização continua fir-
me e forte, e 2026 promete ser um 
ringue com os dois lados prontos 
para o combate.

A indústria brasileira ganhou 
impulso rumo à digitalização du-
rante a pandemia, com a aceleração 
do processo em cerca de 10 anos, 
segundo estudos. Com a retomada 
ao “normal”, e os já conhecidos 
desafios econômicos e de mercado 
da indústria nacional, o processo 
de digitalização também se tornou 
mais lento. 

Para dar um novo impulsiona-
mento à Indústria 4.0, recentemen-
te o governo federal anunciou um 
novo conjunto de ações e medidas 
da Missão 4 da Nova Indústria Brasil 
– que, entre outros pontos, vai di-
recionar R$ 560 milhões para smart 
factories e digitalização industrial, 
envolvendo micro, pequenas e mé-
dias empresas industriais.

O movimento do Planalto se 
encontra, justamente, em um mo-
mento em que a indústria precisa 
se voltar novamente ao processo de 
digitalização. Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços (Mdic), o percen-
tual de indústrias digitalizadas no 
Brasil é de 18,9%, aferidos em 2023. 
A meta do governo é digitalizar ao 
menos 50% do setor industrial até 
2033.

Digitalização: a rota para a Indús-
tria 4.0

A digitalização se tornou um pi-
lar essencial para a competitividade 
industrial globalmente, e para o Bra-
sil, essa transformação é ainda mais 
crucial. Com o avanço das tecnolo-
gias e a rápida adoção de sistemas 
digitais, a produção industrial tem 
experimentado ganhos significati-
vos em eficiência, precisão e capaci-
dade de adaptação a novas deman-
das. No entanto, a concorrência de 
outros mercados, como a China, 
exige que a indústria brasileira ace-
lere seu processo de transformação 
digital.

A China, aliás, é um exemplo 
claro de como a digitalização pode 
transformar uma economia. Com 
investimentos massivos em tecno-
logia, automação e inteligência arti-
ficial, o setor industrial chinês con-
seguiu aumentar sua produtividade 
e reduzir custos de maneira signi-
ficativa. Isso coloca uma pressão 
enorme sobre indústrias em outros 
países, incluindo o Brasil, para que 
se modernizem e adotem processos 
semelhantes.

Digitalizar a indústria brasileira 

não é apenas uma questão de man-
ter-se competitivo, mas também de 
alcançar benefícios tangíveis que 
podem ampliar o crescimento eco-
nômico e a inovação, trazendo mais 
eficiência com a automação de pro-
cessos, redução de custos, maior 
capacidade de adaptação e melhoria 
na qualidade.

Fábrica sem papel: digitalização 
de processos como princípio

Um dos aspectos ainda a serem 
explorados na modernização da 
indústria brasileira é o conceito de 
“fábrica sem papel”. Por incrível que 
pareça, boa parte da indústria ainda 
caminha com a organização de seus 
processos em papel – não é raro, 
por exemplo, o controle da manu-
tenção de uma máquina ser anotado 
em papel, por exemplo. E esse é um 
processo essencial para manuten-
ção do ritmo e volume de produção. 

Ao eliminar o uso de papel, com 
a digitalização de processos e docu-
mentos, a indústria pode ter uma 
gestão mais eficiente e segura das 
informações, facilitando o acesso e 
a análise de dados em tempo real. 

Essa transformação não só au-

menta a produtividade, como tam-
bém melhora a comunicação e a 
colaboração entre equipes, uma vez 
que os dados podem ser comparti-
lhados instantaneamente e de forma 
mais precisa. A rastreabilidade e a 
conformidade regulatória também 
são aprimoradas, pois registros di-
gitais são mais fáceis de auditar e 
monitorar.

Ademais, a fábrica sem papel 
contribui para a sustentabilidade 
ambiental, um fator cada vez mais 
importante para a reputação e a res-
ponsabilidade social corporativa das 
empresas. Ao reduzir o consumo 
de papel, as indústrias diminuem a 
demanda por recursos naturais e a 
emissão de gases de efeito estufa as-
sociados à produção e ao transporte 
de papel.

Desafios e caminhos a seguir

Apesar dos benefícios, a digita-
lização no Brasil enfrenta diversos 
desafios. A falta de infraestrutura 
adequada, a necessidade de investi-
mentos significativos e a capacitação 
de mão-de-obra são alguns dos obs-
táculos que precisam ser superados. 
O apoio do governo, por meio de 

A Inteligência Artificial (IA) viu 
ganhar corpo nas últimas semanas a 
sua mais nova onda global: o apare-
cimento de soluções que vão muito 
além do bate-papo com um chatbot 
e começam a executar ações com-
plexas e sofisticadas. São aquelas 
que trazem informações de outros 
sistemas e podem tomar decisões. 
O seu nome: agentes de IA. Não por 
acaso, as principais companhias de 

tecnologia do mundo correm para 
desenvolver os seus modelos.

Ao lado do meu time, tive a 
oportunidade de ver de perto, du-
rante o evento Dreamforce (realiza-
do em San Francisco, nos Estados 
Unidos), a iniciativa do gênero que 
está sendo desenvolvida pela Sales-
force, companhia reconhecida mun-
dialmente pelo seu ecossistema em 
CRM (Customer Relationship Mana-

gement) e pelos seus softwares on 
demand. Lá foi apresentado o Agen-
tforce, que é um aplicativo autôno-
mo e proativo que fornece suporte 
especializado e ativo a funcionários 
ou clientes.

Esse novo produto da platafor-
ma integra a terceira onda de de-
senvolvimentos da Salesforce em 
IA, e segue a IA Preditiva (primeira 
onda), a IA Generativa (segunda 

onda) e antecede uma futura quar-
ta onda, que acena no horizonte 
com robôs e máquinas ainda mais 
autônomas. É uma tendência que 
outras companhias acompanham e 
trabalham com afinco para atingir. O 
que o presente mantém como prer-
rogativa é a integração de produtos 
dentro de uma mesma plataforma 
– é algo que o meu colega Jonatas 
Leandro viu de forma semelhante 
em outro evento, do Google.

Perante a uma grande audiência 
que compareceu ao evento presen-
cialmente ou virtualmente (com 
mais de 143 países representados e 
mais de 135 mil inscritos que acom-
panharam as sessões via Salesforce 
Plus, a plataforma de streaming da 
empresa), a companhia indicou 
que construir assistentes virtuais ou 
automatizar tarefas repetitivas está 
superado. Na busca por eficiência 
e produtividade, o próximo passo 
é possuir agentes de IA que pos-
sam combinar recursos de Grandes 
Modelos de Linguagem (LLMs, na 
sigla em inglês) com código, fontes 
de dados e múltiplas interfaces de 
usuários, executando assim fluxos 
inteiros de trabalho sem interven-
ção humana.

Não que o auxílio ao desenvol-
vimento de ações seja um conceito 
novo – o termo “copilot” acompa-
nha uma ampla gama de produtos 
de IA recém-lançados por diver-
sas empresas. Se os copilotos de 

IA ajudam na criação de códigos, 
conteúdos, cenários de testes, por 
exemplo, os agentes de IA querem ir 
adiante – no caso do Salesforce, com 
foco no negócio do cliente. Dentro 
desta equação, porém, mantém-se a 
direção dada pela voz humana, que 
direciona o prompt daquilo que a 
tecnologia deverá buscar ou desen-
volver, sejam copilotos ou agentes e 
quais os guard rails que essas con-
versas devem obedecer para que as 
informações sejam sempre precisas 
e estejam dentro do contexto espe-
rado.

O primeiro contato com o Agen-
tforce já será possível a partir de 
outubro, quando a Salesforce libera 
o produto em oito idiomas (portu-
guês e espanhol estão inclusos). A 
América Latina, aliás, é vista como 
um dos mercados mais promissores 
para a empresa, pois a utilização de 
produtos da companhia nesta parte 
do planeta está em alta e com espaço 
para um avanço ainda maior perante 
outras regiões do mundo – um sinal 
de prestígio muito relevante.

Como todo desenvolvimento 
tecnológico, há alguns pontos a 
serem pensados e que demandam 
reflexão. O primeiro aspecto a fa-
vor dessa nova onda de IA é a pos-
sibilidade de personalização desses 
agentes, permitindo adaptá-los às 
necessidades de preferências indi-
viduais de clientes e usuários. Com 
dados íntegros (devidamente trata-

dos, unificados, corrigidos e harmo-
nizados), torna-se possível melhorar 
significativamente os processos de 
machine learning, além de possibi-
litar a identificação de padrões hoje 
impossíveis para a mente humana, 
como a execução de funções simul-
taneamente, sem queda de desem-
penho.

Por outro lado, construir agen-
tes de IA úteis pode não depender 
apenas de modelos multimodais 
mais eficientes. Um desafio funda-
mental é fazer com que os modelos 
funcionem de forma mais confiável 
– como toda a IA, informações en-
viesadas ou erradas são problema. 
E isso exige mais avanços nas habili-
dades de raciocínio da IA. Além dis-
so, existe uma questão ética sobre 
as responsabilidades em torno de 
possíveis decisões ruins que uma IA 
tome, ou ainda a respeito da vulne-
rabilidade cibernética que demanda 
ações preditivas de segurança bas-
tante robustas.

O próximo passo pode ser dar a 
esses agentes de IA maiores habili-
dades de raciocínio, o que no futuro 
significaria termos modelos de IA 
capazes de pensar por conta própria. 
Pelo andamento das evoluções dessa 
tecnologia, essa é a tendência natural. 
No momento, a única certeza que te-
mos é que os humanos seguem mui-
to importantes quando falamos de 
IA. São eles os agentes decisórios. Até 
quando? Não sabemos.

iniciativas como a Missão 4 da Nova 
Indústria Brasil, é fundamental para 
impulsionar esse processo.

A digitalização não é apenas 
uma tendência, mas uma necessi-
dade urgente para que a indústria 
brasileira possa não só sobreviver, 
mas prosperar em um cenário glo-
bal altamente competitivo. Com a 
concorrência de mercados como o 
chinês, que já estão na vanguarda 

da transformação digital, o Brasil 
precisa acelerar seus esforços para 
não ficar para trás.

Ao investir em tecnologias avan-
çadas e em processos de digitaliza-
ção, a indústria brasileira pode se 
posicionar de maneira mais com-
petitiva e inovadora, garantindo um 
futuro mais promissor para o setor 
e para a economia do país como um 
todo.
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”Parceria entre Brasil e China no setor 
da aviação trará benefícios ao nosso 
país, afirma senador Carlos Viana”

Mais de 1,1 milhão de MEIs podem ser 
excluídos do Simples Nacional por dívidas

Vereadores defendem pautas da saúde, 
educação e esporte

Em busca de ampliar o comércio 
entre Brasil e China no setor de avia-
ção, o senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) visita o país asiático nesta 
semana. O parlamentar se reuniu 
com diretores da Comac, empresa 
estatal chinesa especializada na fa-
bricação de aviões, durante visita à 
fábrica em Xangai.

Viana destacou que um acordo 
econômico entre as duas nações, en-
volvendo a Embraer e a Comac, será 
essencial para expandir as vendas de 
jatos brasileiros no exterior e abrir 
portas para a entrada da Comac no 
mercado de aviação do Brasil. “Nos-
so objetivo é aumentar a presença 
dos aviões da Embraer no mercado 
chinês e asiático, além de promover 
a chegada da Comac ao Brasil. Essa 
parceria vai trazer mais tecnologia, 
desenvolvimento e empregos ao 
nosso país”, afirmou o senador.

A entrada da Comac no mercado 
brasileiro para voos regulares será 
uma concorrência direta com as em-
presas Airbus e Boeing, já que são as 
únicas fabricantes de aeronaves com 
mais de 190 assentos. 

A expansão do mercado de avia-

ção também foi discutida em uma 
reunião com executivos do Novo 
Banco de Desenvolvimento (NBD), 
instituição financeira do BRICS, blo-
co que reúne Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul. Durante o en-
contro, foram debatidas alternativas 
de financiamento para a compra de 
aviões em moedas diferentes do dó-
lar, visando diminuir os impactos da 
variação cambial e evitar prejuízos 
às empresas aéreas.

É  papel do Senado da República 
aprovar os acordos comerciais inter-
nacionais. Após aprovado em Plená-
rio, os acordos são ratificados pelo 
Poder Executivo.

Corporação de Aeronaves Co-
merciais da China (Comac)

A empresa aeroespacial estatal 
chinesa foi fundada em 2008. Atual-
mente, tem dois modelos em funcio-
namento (ARJ 21 e C919), que vão 
de 70 até 200 assentos. Já há nove 
aviões C919 em voo no mercado 
chinês. De acordo com a empresa, 
o C919 já recebeu mais de mil pe-
didos. 

A Receita Federal notificou mais 
de 1,8 milhão de empresas enqua-
dradas no Simples Nacional para 
regularizarem suas dívidas, sob pena 
de exclusão do regime simplificado 
a partir de janeiro de 2025. Entre os 
notificados, 1.121.419 são Microem-
preendedores Individuais (MEIs) e 

754.915 são microempresas e em-
presas de pequeno porte, cujas dívi-
das acumulam um total de R$ 26,7 
bilhões.

As notificações foram enviadas 
entre 30 de setembro e 4 de outubro 
por meio do Domicílio Tributário 
Eletrônico do Simples Nacional e 

MEI (DTE-SN). Os empresários têm 
até 30 dias, contados a partir do mo-
mento em que acessarem o termo 
de exclusão, para quitar ou parcelar 
os débitos. Caso contrário, suas em-
presas serão removidas do Simples 
Nacional e os MEIs serão desenqua-
drados do SIMEI.

A regularização dos débitos pode 
ser feita através do Portal do Simples 
Nacional ou do Portal e-CAC, onde 
os termos e relatórios de pendências 
estão disponíveis. Se o pagamen-
to for realizado dentro do prazo, o 
termo de exclusão será automatica-
mente cancelado, sem a necessidade 

de comparecimento a uma unidade 
da Receita Federal.

Se os débitos não forem resolvi-
dos, as empresas serão excluídas do 
Simples Nacional a partir de 1º de ja-
neiro de 2025. Para aqueles que de-
sejarem contestar a exclusão, é pos-
sível enviar um pedido ao Delegado 

de Julgamento da Receita Federal via 
protocolo eletrônico.

A Receita Federal ressalta que o 
cumprimento das obrigações é fun-
damental para que os empresários 
mantenham os benefícios tributários 
e a simplificação que o regime ofe-
rece.

Durante a sessão ordinária 
desta terça-feira (22), os parla-
mentares da Câmara Municipal 
de Montes Claros falaram sobre 
temas relacionados à saúde, edu-
cação e esporte. 

O vereador Edson Cabeleirei-
ro (PV ) ressaltou a conclusão da 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
na comunidade de Buriti do Cam-
po Santo, no antigo prédio esco-
lar.

Em relação ao Programa de 
Saúde da Família (PSF) Violeta, 
que atende os moradores do bair-
ro Alice Maia e de parte do Vila 
Exposição, o presidente da Casa 
legislativa, Junior Martins (PP) 
comentou que uma nova casa está 
sendo procurada para alocar o 
programa e não comprometer o 
atendimento da população.

O segundo-secretário da Casa, 
vereador Wilton Dias (Avante), 

reivindicou a entrega de uma am-
bulância para o distrito de São 
Pedro das Garças.

Na área educacional, a evolu-
ção da obra do Cemei Amiguinhos 
da Vila, na Vila Guilhermina, foi 
destacada pelo primeiro-secretá-
rio da Casa, vereador Igor Dias 
(PRD). Ele destacou que em breve 
o educandário será inaugurado.

Ainda sobre Educação, a ve-
readora Graça da Casa do Motor 

(União) destacou que a primeira 
fase da reforma da Escola Muni-
cipal Celme Borém está prestes a 
ser concluída. Na reforma estão 
previstas a construção de muro, 
salas e cantinas mais amplas, pin-
tura e troca do piso. As obras, 
segundo a parlamentar, vai trazer 
mais segurança e acessibilidade 
para os 70 alunos atendidos. “A 
educação é um dos pilares funda-
mentais para o desenvolvimento. 

Investir em educação é um com-
promisso com o futuro, para for-
mação de cidadãos capacitados e 
conscientes, capazes de contri-
buir para o progresso.”

O esporte foi destacado pelo 
vereador Marcos Nem (Podemos). 
Ele enfatizou o complexo esportivo 
no bairro Defino Magalhães e disse 
que a Arena Moc está em fase de li-
cenciamento.

O vereador Marlus do Indepen-

dência (PSD) cobrou do Executivo, 
a construção de quadra de cimen-
to no lugar que atualmente é uma 
quadra de areia, na rua Dinamarca, 
no bairro Independência, no valor 
de R$ 100 mil.

A liberação da quadra polies-
portiva da comunidade de Poço 
Novo para a prática esportiva foi a 
cobrança apresentada pelo verea-
dor Rodrigo Cadeirante (União) ao 
Executivo. (ARTHUR AMORIM JR.)

ALERTA RECEITA FEDERAL
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Aeroporto de Montes Claros terá área 
duplicada até o final de 2026

Pequenos negócios geraram mais de 67% 
das vagas em Minas Gerais

Firmado pacto em prol do desenvolvimento 
do turismo no Norte de Minas

O material arrecadado será doado para crianças e idosos em situação de vulnerabilidade em Minas Gerais 

Os setores serviço, indústria e comércio lideraram o saldo de empregos no mês

Entidades decidem somar esforços para implementar estratégias de fomento ao setor 

DECOLANDO!!!

CAGED AGOSTO

Ao assumir a administração do 
Aeroporto de Montes Claros, no 
dia 16 de novembro de 2023, di-
retores da Aeroportos Nordeste do 
Brasil S/A (Aena Brasil), empresa 
do grupo espanhol Aena, estive-
ram na cidade, reunidos com re-
presentantes da Prefeitura.

Na oportunidade, Santiago Yus, 
diretor-presidente da Aena Brasil, 
apresentou os investimentos que 
seriam realizados no aeroporto da 
maior cidade do Norte de Minas. 
“Vamos ampliar a superfície e tra-
zer novos equipamentos, com no-
vas experiências para os passagei-
ros e para o empresariado que está 
por se estabelecer na cidade, nas 
áreas aeroportuária e de negócios 
imobiliários e comerciais, desen-

volvendo o município e a região”, 
afirmou.

Agora, prestes a completar o 
primeiro ano na administração 
de três aeroportos em Minas Ge-
rais, nas cidades de Uberlândia e 
Uberaba, ambas na região do Tri-
ângulo, além de Montes Claros, a 
empresa anunciou que investirá 
R$ 550 milhões até o ano de 2026 
nos três aeroportos.

Para Montes Claros, o projeto 
prevê que o aeroporto será du-
plicado, somando 3,7 mil m² de 
área. Com a ampliação, a maior 
cidade da região Norte de Minas 
Gerais receberá um novo pátio de 
aeronaves, além de novas áreas de 
escape.

O terminal do Norte de Minas 

Gerais é o terceiro mais movimen-
tado do Estado, com uma deman-
da crescente. Em 2019, último ano 
antes da pandemia, o aeroporto 
recebeu 219 mil passageiros. Em 
2022, a movimentação subiu para 
244 mil passageiros. Até setembro 
deste ano, já passaram pelo termi-
nal 260 mil passageiros.

Para aumentar a segurança, a 
Aena instalará áreas de segurança 
de final de pista em ambas as cabe-
ceiras. Além disso, haverá um novo 
pátio de aeronaves para a aviação 
comercial, com quatro posições 
de estacionamento tipo C, além de 
um novo pátio para a aviação geral 
e uma nova pista de taxiamento 
para as aeronaves. (RUBENS SAN-
TANA)

As micro e pequenas empre-
sas (MPE) foram responsáveis por 
67,2% (9.643) dos novos postos de 
trabalho em agosto e as Médias e 
Grandes Empresas (MGE) respon-
deram por 32,4% (4.646). O número 
resulta da diferença entre 239.935 
admissões e 225.579 desligamentos 
registrados no período. O levanta-
mento foi realizado pelo Sebrae Mi-
nas, a partir dos dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempre-
gados (Caged).

Os setores de Serviços (9,5 mil), 
Indústria (7,5 mil) e Comércio (4,2 
mil) tiveram destaque. Já o setor 
Agropecuário (7,4 mil) apresentou 
redução no saldo de vagas devido 
ao fim da safra do café e ao desli-
gamento de funcionários temporá-
rios.

As atividades econômicas em 
evidência foram “suporte técnico e 
manutenção em TI”; “depósito de 
mercadoria para terceiros”; “servi-
ços de alimentação para eventos”, 
“supermercados” e “atividades de 
atendimento hospitalar, exceto 

pronto-socorro e UPAs”. Juntas elas 
resultam um saldo positivo de cerca 
de 3,8 mil vagas geradas.

Dentre as regionais no estado, 
as de melhor resultado na geração 
de novas vagas foram Centro (6,7 
mil), Zona da Mata e Vertentes (1,47 
mil) e Rio Doce e Vale do Aço (1,43 
mil).

O que esperar da economia nos 
próximos meses?

“O desempenho das Micro e 
Pequenas Empresas, mesmo com a 
desaceleração, continua a ser um 
motor essencial para a economia 
e a empregabilidade do estado. 
No geral, Minas Gerais apresentou 
resultado melhor do que julho e o 
saldo total acumulado no ano conti-
nua superior ao observado no mes-
mo período do ano passado. Além 
disso, o estado ainda mantém sua 
empregabilidade em um nível histo-
ricamente alto e, com o número de 
admissões superando o número de 
desligamentos todos os meses, os 
índices de confiança ISCON (Índice 
Sebrae de Confiança dos Pequenos 

Negócios) e ICE (Índice de Confian-
ça Empresarial – Fundação Getúlio 
Vargas) indicam expectativas posi-
tivas dos empreendedores para o 
final do ano”, analisa o analista do 
Sebrae Minas Marcílio Duarte.

INTELIGÊNCIA SEBRAE

O Inteligência Sebrae é um 
observatório de dados, estudos e 
pesquisas sobre pequenos negó-
cios. Reúne diversos conteúdos 
socioeconômicos, setoriais e terri-
toriais, que podem ampliar os co-
nhecimentos e embasar a tomada 
de decisões. É destinado a gestores 
públicos, lideranças locais, entida-
des empresariais e todos que ne-
cessitam de informações relevan-
tes referentes a desenvolvimento 
econômico e social dos territórios 
e dinâmica dos pequenos negócios. 
O site reúne conhecimentos em 
nível nacional, estadual, regional e 
municipal, sendo possível compa-
rar, analisar e entender melhor o 
território.

**Revisão: Encontro “Turismo 
no Norte de Minas” firma pacto para 
atrair investimentos e fomentar de-
senvolvimento**

Um pacto para fomentar o de-
senvolvimento e aproveitar as opor-

tunidades de investimento no turis-
mo do Norte de Minas foi firmado 
durante o encontro “Turismo no 
Norte de Minas - cooperação para o 
desenvolvimento e atração de inves-
timentos”. O evento, realizado na se-
gunda-feira (21/10), no Hotel Dubai 

Suítes, em Montes Claros, reuniu re-
presentantes de diversas entidades e 
lideranças regionais.

A reunião de trabalho foi promo-
vida pelo Montes Claros e Região 
Convention & Visitors Bureau, em 
parceria com a Agência de Desen-

volvimento da Região Norte de Mi-
nas Gerais (Adenor), com o apoio 
do Governo do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo (Secult), da Invest Minas e 
do Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e do Nordeste de Minas Gerais 
(Idene).

Entre os participantes estavam a 
subsecretária de Cultura, Nathalia 
Larsen, e o superintendente de Po-
líticas de Turismo, Petterson Tonini, 
da Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo de Minas Gerais (Secult). 
O secretário de Cultura e Turismo, 
Leônidas Oliveira, participou virtu-
almente, interagindo com os con-
vidados e apresentando estratégias 
para o desenvolvimento do setor e a 
criação de novos roteiros turísticos 
em Minas Gerais, com destaque para 
o Norte de Minas, o Vale do Jequiti-
nhonha e o Vale do Rio São Francis-
co. Leônidas também abordou o Pla-
no Estadual de Turismo, o “Turismo 
Verde”, lançado recentemente.

Anamélia Tagliaferri, assessora 
estratégica de Atração de Investi-
mentos para o Turismo da Invest 
Minas, destacou as “Parcerias para 
atração de Investimentos em Turis-
mo em Minas Gerais”, ressaltando 
que os municípios devem adotar es-

tratégias como a concessão de incen-
tivos para atrair empreendimentos 
turísticos.

O encontro contou com a pre-
sença de líderes e representantes de 
entidades empenhadas no desen-
volvimento econômico do turismo 
na região, incluindo presidentes e 
gestores de roteiros turísticos, se-
cretários municipais de turismo, 
agentes de desenvolvimento, insti-
tuições financeiras, universidades 
e empresários do setor. Também 
participaram órgãos de fomento, 
como o Sebrae Minas, Banco do 
Nordeste, Sesc e Senac.

Um dos principais resultados 
do encontro foi o pacto firmado 
entre as entidades e parceiros, em 
colaboração com o secretário Leô-
nidas Oliveira, que definiu como 
próximo passo a realização de um 
workshop em 9 de dezembro, em 
Montes Claros. O objetivo do even-
to será definir ações para o desen-
volvimento das potencialidades tu-
rísticas do Norte de Minas, com a 
participação de um representante 
do Ministério do Turismo.

“O workshop tem como objeti-
vo fomentar uma governança inte-
grada entre os atores que promo-
vem e apoiam o turismo na região, 

além de desenhar uma estratégia 
de sucesso para transformar o 
Norte de Minas em um destino tu-
rístico de referência. Contaremos 
com o apoio de parceiros como a 
Secretaria Estadual de Cultura e 
Turismo e o Ministério do Turis-
mo”, afirmou Italo Mendes, presi-
dente do Montes Claros e Região 
Convention & Visitors Bureau e 
secretário municipal de Turismo 
de Grão Mogol.

Italo também destacou a im-
portância do apoio do Governo 
do Estado, envolvendo a Secult, a 
Invest Minas e o Idene, no desen-
volvimento do turismo na região, 
além do compromisso das entida-
des e agentes regionais. “O Norte 
de Minas é uma região com grande 
potencial turístico, ainda pouco ex-
plorado, apesar dos avanços recen-
tes”, afirmou. Entre os principais 
atrativos citados por Italo estão as 
paisagens da Cordilheira do Es-
pinhaço, a histórica Grão Mogol, 
os sítios arqueológicos do Parque 
Nacional do Peruaçu, as belezas do 
Rio São Francisco, a produção de 
cachaça artesanal de Salinas, e os 
parques e cachoeiras da Serra Ge-
ral, nos municípios de Porteirinha, 
Serranópolis de Minas e Rio Pardo.
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Experiência científica para alunos 
do Colégio Adventista

Semana do Livro e da Biblioteca agita 
escolas SESI e SENAI em Montes Claros 
com cultura e conhecimento

Neste sábado tem mais um mutirão de 
combate à dengue, dessa vez no Grande 
Independência

PLANETÁRIO VEREDAS DO CÉU

GUERRA CONTRA O AEDES

Entre os dias 21 e 23 de outu-
bro, os alunos do Colégio Adven-
tista de Montes Claros participa-
ram de uma experiência especial 
com o Planetário Veredas do Céu, 
em parceria com o Instituto Fede-
ral do Norte de Minas (IFNMG). 
O evento, exclusivo para os es-
tudantes do colégio, aproximou 
os jovens da ciência e despertou 
seu interesse pela astronomia, re-
forçando a integração entre o co-
nhecimento científico e os valores 

espirituais.
O Colégio Adventista, que va-

loriza tanto a ciência quanto a fé, 
viu na astronomia uma maneira 
única de contemplar a criação di-
vina. “Nós acreditamos que Deus é 
o Criador de todas as coisas, e ao 
estudar o cosmos, podemos apre-
ciar a complexidade e a beleza de 
Sua obra”, explicou o diretor do 
Colégio, Prof. Ozéias Batista. Du-
rante as sessões no planetário, os 
alunos puderam observar estrelas, 

planetas e constelações, sendo in-
centivados a pensar criticamente 
e a desenvolver sua curiosidade 
científica.

Além do aprendizado técnico, 
o evento reforçou a confiança de 
que o mesmo Deus que criou o 
universo cuida de cada um de nós. 
Versículos como Salmo 19:1: “Os 
céus declaram a glória de Deus; 
o firmamento proclama a obra 
das suas mãos”, e Gênesis 1:16: 
“Deus fez os dois grandes lumina-

res: o maior para governar o dia 
e o menor para governar a noite; 
e fez também as estrelas”, foram 
destacados aos alunos durante a 
programação, conectando ciência 
e espiritualidade.

O Colégio Adventista de Mon-
tes Claros, localizado na Rua 
Francisco Coutinho, 982, bairro 
Augusta Mota, faz parte da Rede 
Adventista de Educação, presente 
em mais de 165 países. A unidade 
de Montes Claros está com as ma-

trículas abertas para 2025, ofere-
cendo uma educação que integra 
ciência, espiritualidade e valores 
sólidos.

A iniciativa do Colégio Adven-
tista buscou inspirar os jovens a 
investigar e compreender mais so-
bre o universo, incentivando o in-
teresse pela ciência de uma forma 
prática e envolvente. “Queremos 
que nossos alunos se maravilhem 
com a vastidão do universo, mas 
também que percebam o cuidado 

pessoal de Deus com cada um de 
nós”, afirmou o diretor.

Planetário Veredas do Céu – 
Exclusivo para alunos do Colégio 
Adventista

Data: 21 a 23 de outubro  
Local: Instituto Federal do Nor-

te de Minas
O evento proporcionou uma 

experiência educativa e espiritu-
al, reforçando a importância de 
aprender sobre o universo e o seu 
Criador.

Desde a última segunda-feira (21), 
as Escolas SESI e SENAI de Montes 
Claros estão celebrando a “Semana 
do Livro e da Biblioteca”, com uma 
programação diversa e envolvente. 
O evento, que promove a leitura, o 
conhecimento e a cultura, tem mo-
vimentado alunos, professores e a 

comunidade, com atividades como 
troca de livros, palestras, campeona-
tos de xadrez e exposições literárias.

Na Escola SESI Professora Quita 
Guimarães, os corredores ganharam 
uma decoração especial inspirada 
na série **Harry Potter**, além de 
homenagens a autores consagrados 

e poemas escritos pelos próprios 
alunos, criando um ambiente mági-
co e acolhedor para os visitantes. A 
exposição pode ser visitada até esta 
sexta-feira (25), envolvendo a comu-
nidade em uma verdadeira imersão 
literária.

Já na Escola do SENAI, a progra-

mação se encerrou na quarta-feira 
(23), destacando palestras de es-
critores renomados. O objetivo foi 
despertar o interesse pela leitura e 
mostrar aos alunos a importância 
do contato com o universo literário 
para o desenvolvimento pessoal e 
profissional.

A Semana do Livro e da Bibliote-
ca, instituída em 1980 pelo Decreto 
Nº 84.631, é um marco na promo-
ção do acesso à leitura e no forta-
lecimento do papel das bibliotecas 
em todo o país. Durante esse perío-
do, diversas instituições promovem 
ações que incentivam a democrati-

zação do livro e o fomento da cul-
tura. 

As atividades em Montes Claros 
seguem essa tradição, incentivando 
o hábito da leitura e o compartilha-
mento de saberes, deixando uma 
marca positiva na formação dos 
jovens da cidade.

Será realizado em Montes Cla-
ros, neste sábado, 26, mais um 
mutirão de combate ao Aedes 
aegypti, inseto responsável pela 
transmissão de várias arboviro-
ses. As ações serão realizadas na 
região do Grande Independência 
com o objetivo de impedir a pro-
liferação do mosquito da dengue 
no período chuvoso. A concen-

tração das equipes vai acontecer 
às 6 horas, na Praça Clemente 
Oscar (rua Paraguai, nº 20 - Inde-
pendência / Esquina com avenida 
Lago Tucuruí).

Neste sábado, a programação 
acontece nos bairros Acácias, 
Américo Martins, Chácara Ceres, 
Clarice Athayde, Condomínio Mo-
radas Montes Claros, Guarujá, In-

dependência, Interlagos, Jaraguá, 
Jardim Alegre, Jardim Niemeyer, 
Jardim Primavera, JK, Monte Sião, 
Nova América, Novo Horizonte, 
Novo Jardim Primavera, Planalto, 
Portal dos Ipês, Raul Lourenço, 
Residencial Golden, Residencial 
Minas Gerais, Residencial Monte 
Sião IV, Residencial Nova Suíça, 
Residencial Novo Jaraguá, Resi-

dencial Pampulha Tênis, Resi-
dencial Recanto das Águas, Santa 
Laura, Santos Dumont, São Bento, 
São Lucas, Terra Jardim, Universi-
tário, Vila Aliança, Vila Real, Vila 
Segura, Village do Lago e Village 
do Lago II.

Durante o mutirão haverá o 
recolhimento de inservíveis e/ou 
materiais que possam se tornar 

criadouros do mosquito Aedes ae-
gypti, como pneus, baldes, latas, 
garrafas de vidro, pets, carcaças 
de tanquinhos e geladeiras, ferro-
-velho, caixas d’água em desuso, 
tambores, lonas, brinquedos, ca-
nos, copos descartáveis e outros 
semelhantes.

ATENÇÃO! MATERIAIS QUE 
NÃO SERÃO RECOLHIDOS: Podas 

de árvores, camas, sofás, sobras de 
madeiras, material de construção 
(entulhos) e lixo doméstico.

IMPORTANTE: Os moradores 
devem realizar a separação dos ma-
teriais com antecedência, disponi-
bilizando-os na porta de suas casas 
na sexta-feira à noite ou até as 6h30 
do sábado. (RUBENS SANTANA)
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Wagner Batista comemora aniversário 
com amigos e familiares

cidade

Na noite da última terça-feira, Wagner Batista celebrou 
seu aniversário em grande estilo no Soinho, reunindo ami-
gos e familiares para uma festa animada e descontraída. O 
evento, marcado pela alegria e clima de confraternização, 
foi regado a pratos típicos de boteco, criando uma atmosfera 
acolhedora e cheia de sabor.

Além dos sabores deliciosos, a festa foi marcada por mo-

mentos de descontração, com música animada e muitas risa-
das. Wagner, sempre carismático, fez questão de agradecer a 
presença de todos, ressaltando a importância das amizades 
e o apoio da família em sua vida. “É muito especial come-
morar mais um ano de vida cercado de pessoas que amo e 
que fazem parte da minha história”, disse o aniversariante 
emocionado.

A celebração no Soinho se estendeu noite adentro, com 
a energia contagiante dos convidados e a hospitalidade de 
Wagner tornando a data ainda mais memorável. O clima de 
festa, somado à boa comida e às conversas descontraídas, 
fez do aniversário um sucesso absoluto, deixando em todos 
a vontade de que essa comemoração se repita nos próximos 
anos.
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Da esquerda para a direita: o pastor Robson Matos, da Igreja Batista 
da Lagoinha, presidente do HAT, professor Paulo César Almeida, 
a representante espírita, juíza da 1a Vara da Fazenda Pública, 

Rozana Silqueira Paixão e o padre Alan Sávio Silva Veloso, pároco da 
Paróquia Nossa Senhora do Perpétuo Socorro e Todos os Santos
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ESPORTE E SAÚDE

Saúde

Norte de Minas recebe 1º Workshop de 
Diálise com foco em médicos e enfermeiros 
da Nefrologia

Hospital Aroldo Tourinho comemora 37 anos com 
avanços importantes na prestação de serviços

Novembro está 
chegando, e com ele 
novas modalidades na 
Praça de Esportes

No próximo dia 6 de novembro, 
às 19h, a IntensiveMed promoverá o 
1º Workshop de Diálise em parce-
ria com o Hospital Dilson Godinho 
(HDG). O evento ocorrerá no Ho-
tel Oscar Gold e será voltado para 
médicos e enfermeiros especiali-
zados em Nefrologia, de cirurgiões 
vasculares, enfermeiros das CTIs, 
enfermeiros do bloco cirúrgico, en-
fermeiros do Serviço de Controle de 
Infecção Hospitalar (SCIH) e para as 
equipes assistenciais de Brasília de 
Minas, Pirapora e Salinas.

“É com imenso orgulho que rea-

lizamos o 1º Workshop de Diálise do 
Norte de Minas, um evento pioneiro 
em nossa região, voltado para mé-
dicos e enfermeiros que atuam em 
Nefrologia. Nosso objetivo é propor-
cionar um ambiente de aprendizado 
e troca de conhecimentos, focando 
nas práticas mais avançadas e nas 
novas tecnologias disponíveis para 
o tratamento de pacientes renais”, 
destacou Edson Abreu, coordenador 
de Vendas da IntensiveMed. 

O Workshop tem como objetivo 
atualizar e capacitar profissionais da 
área da saúde que lidam diretamen-

te com pacientes em terapia dialíti-
ca, abordando as últimas inovações 
e boas práticas no manejo de pacien-
tes nefrológicos. 

A iniciativa visa fomentar a par-
tilha de conhecimentos e a integra-
ção entre equipas multidisciplina-
res, proporcionando um ambiente 
de aprendizagem colaborativa.

Entre os temas que serão abor-
dados estão a Palindrome HSI: 
dupla proteção antimicrobiana; 
design de ponta simétrica em “Z”; 
fendas laterais cortadas a laser e 
extensões 100% em silicone trans-

parente.
Com o aumento da demanda 

por tratamentos dialíticos e a cons-
tante evolução das técnicas e tecno-
logias da área, o workshop busca 
qualificar e integrar as equipes 
multiprofissionais para garantir um 
atendimento cada vez mais eficien-
te e humanizado. 

Para o diretor-presidente do 
HDG, o médico Helder Leone Al-
ves de Carvalho, a Instituição está 
comprometida com a excelência no 
cuidado ao paciente nefrológico. 

“Este workshop é uma oportu-

nidade valiosa para integrar teoria 
e prática, promovendo uma troca 
de experiências entre profissionais 
treinados e trazendo o que há de 
mais moderno na área de diálise. 
A saúde renal exige um cuidado 
especializado, e iniciativas como 
essa reforçam nosso compromisso 
em oferecer o melhor para a popu-
lação, capacitando nossos profissio-
nais a estarem sempre à frente das 
demandas do setor e, assim, garan-
tindo um atendimento de excelên-
cia aos nossos pacientes,” destacou 
o diretor-presidente do HDG. 

O 1º Workshop de Diálise mar-
ca uma importante iniciativa no 
fortalecimento do conhecimento 
técnico e prático na área da saúde 
nefrológica, e espera-se que seja 
um marco para os profissionais da 
região.

Serviço: 
1º Workshop de Diálise do Norte 
de Minas
Data: 06/11/24
Horário: 19h
Local: Hotel Oscar Gold 
Realização: IntensiveMed e HDG

O Hospital Aroldo Tourinho (HAT) 
comemorou nessa segunda-feira 
(21 de outubro) 37 anos de serviços 
prestados à saúde e ao bem-estar 
da população, sendo referência em 
assistência para diversas regiões do 
Estado. Durante a comemoração, 
que contou com a presença de di-
versas autoridades, de membros dos 
Conselhos Curador, Diretor e Fiscal, 
de diretores e de colaboradores, fo-
ram enaltecidos os avanços do Hos-

pital Aroldo Tourinho nos últimos 
anos, com a melhoria significativa 
dos serviços prestados, o avanço do 
parque tecnológico, o atendimento 
humanizado e acolhedor e a gestão 
cada vez mais eficiente, garantindo 
benefícios para toda a sociedade, 
ocasionando um atendimento de 
alta qualidade.
Superintendente da Fundação Hos-
pitalar de Montes Claros, mante-
nedora do HAT, a enfermeira Ana 

Paula Lopes Santos Guerra destacou 
que a instituição foi fundada em 
1987 e, “desde então, tem exercido 
uma função essencial na promoção 
da saúde da comunidade local. Essa 
celebração é uma forma de reconhe-
cer o empenho de todos que ajuda-
ram e ainda ajudam para o êxito do 
hospital.” Outro ponto destacado 
pela superintendente é que “nesse 
período, o HAT cresceu muito, não 
apenas em estrutura física, mas na 

assistência, na qualidade e no nosso 
parque tecnológico. Mas, ainda as-
sim, não podemos nunca esquecer 
a nossa essência que são as pessoas”.
Vice-prefeito de Montes Claros e 
prefeito eleito, Guilherme Guima-
rães enalteceu a importância do 
Hospital Aroldo Tourinho dentro 
do sistema de saúde do município 
de Montes Claros, que é referência 
para toda a região. “Parabenizo o 
Hospital Aroldo Tourinho, exten-

sivo ao presidente, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, e a 
todos os colaboradores e diretores, 
sabedores que somos da importân-
cia do trabalho de vocês em defesa 
da saúde pública para melhorar a 
qualidade de vida da população.” 
Guilherme Guimarães destacou 
que o município de Montes Claros 
tem muito a agradecer ao Hospital 
Aroldo Tourinho pelo compromisso 
de prestar, por anos, um serviço de 
qualidade.
O presidente do Conselho Diretor 
da Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, professor Paulo César Gon-
çalves de Almeida, enalteceu que 
“os 37 anos de existência da fun-
dação simbolizam uma trajetória 
marcada pela dedicação, inovação 
e compromisso com a saúde da po-
pulação regional”. Recordou que “o 
Hospital Aroldo Tourinho remonta 
à década de 1960, quando em 1962 
foi criado o Hospital e Maternidade 
São Vicente de Paulo, pelo médico 
e ex-prefeito de Montes Claros, Mo-
acir Lopes. Em 1982, o hospital foi 
adquirido pelo município e passou a 
ser conhecido como Hospital Muni-
cipal de Montes Claros. Foi somente 
em 1987 que a Fundação Hospitalar 
de Montes Claros foi criada pelo 
Município, visando manter esse im-
portante hospital filantrópico, hoje 
denominado Hospital Aroldo Tou-

rinho”.
Professor Paulo César Gonçalves de 
Almeida enalteceu que, apesar dos 
avanços do parque tecnológico, do 
treinamento constante dos colabo-
radores e da gestão moderna, um 
dos pilares do HAT é o atendimento 
acolhedor. “A nossa diferença se ma-
nifesta no acolhimento, na gentileza 
e no carinho com que tratamos as 
pessoas”, destacou o presidente. Ele 
também fez questão de enaltecer a 
grande contribuição dos antecesso-
res, por plantar sementes férteis e 
permitir que os atuais gestores pos-
sam ampliar os benefícios e garantir 
uma assistência de qualidade para a 
população.
E, dentro das comemorações, o HAT 
promoveu, também, o Momento de 
Espiritualidade, com a participação 
da doutora Rozana Silqueira Paixão, 
representante da Associação Espírita 
Paulo de Tarso e juíza de direito da 
1ª Vara Empresarial e de Fazenda 
Pública da Comarca de Montes Cla-
ros; do pároco da Paróquia Nossa 
Senhora do Perpétuo Socorro em 
Montes Claros, padre Alan Sávio Sil-
va Veloso; do pastor Robson Matos, 
da Igreja Batista da Lagoinha, com 
a acompanhamento musical a car-
go dos colaboradores Roque Júnior 
e da advogada Gabriela Siqueira e 
Maia, além do músico convidado 
Wesley Maia.

Desde a década de 1940, quando 
foi inaugurada, a Praça de Esportes 
cumpre seu papel de introduzir a 
prática esportiva na vida dos muníci-
pes de várias idades, com o objetivo 
de manter mentes e corpos saudá-
veis, oferecendo lazer e socialização. 
Desta forma, na próxima terça-feira, 
29, terá início o período de inscri-
ções para as novas modalidades es-
portivas disponibilizadas na Praça 

de Esportes.

Entre as novidades estão as turmas 
de Peteca Adulto, às terças e quintas, 
às 18 horas; Peteca Infantojuvenil, 
às segundas e quartas, às 15 horas; 
e Hidroginástica 60+, às terças e 
quintas, às 10 horas. Além da Ginás-
tica para todos, às terças e quintas, 
às 18 horas, sendo que neste caso 
não faz-se necessária a inscrição.

As inscrições são gratuitas e limi-
tadas e podem ser realizadas me-
diante apresentação de documento 
pessoal, atestado médico e compro-
vante de residência, além de duas 
fotos 3 x 4. Menores de idade devem 
ser acompanhados pelo responsável 
no momento da inscrição. Mais in-
formações podem ser obtidas pelo 
2211-3389.
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PCMG prende suspeito de receptação e 
apreende 160 litros de combustível

Januária: PCMG incinera 30 quilos de drogas 
e destrói 600 armas

MPMG expede Recomendação com o objetivo 
de regularizar a oferta de Educação de Jovens e 
Adultos no município de Nanuque

Homem é condenado a mais de 20 anos de prisão 
por tentativa de feminicídio 
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Nesta terça-feira (22/10), um 
homem, de 23 anos, foi preso em 
flagrante pela Polícia Civil de Mi-
nas Gerais (PCMG), em Salinas, 
região Norte do estado, por re-
ceptação. Durante a ação, os po-
liciais apreenderam cerca de 160 
litros de combustível.  

A prisão ocorreu após policiais 
civis receberem informações de 
que o suspeito estaria envolvido 
com o comércio ilegal de com-

bustíveis, e que o material estaria 
adulterado e armazenado de for-
ma irregular. Durante as investi-
gações, a equipe apreendeu cerca 
de 160 litros de óleo diesel, que 
estavam dentro de galões, em um 
depósito.

O suspeito confessou a prática 
do crime e alegou que compra os 
produtos de caminhoneiros que 
passam pela rodovia, e depois re-
vende cada galão por R$ 100.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) realizou, nesta terça-feira 
(22/10), a incineração de mais de 30 
quilos de drogas apreendidas pelas 
forças de segurança, em Januária, 
região Norte do estado. Houve, ain-
da, a entrega de 600 armas de fogo, 
destinadas à destruição, ao  Exército 

Brasileiro em Montes Claros.
Os entorpecentes, destruídos 

mediante autorização judicial, foram 
incinerados em conformidade com 
a previsão legal pertinente às nor-
mas para repressão ao tráfico. Além 
disso, 644 apetrechos usados para 
o consumo da droga foram destru-

ídos. 
O procedimento foi realizado 

em uma cerâmica, com utilização 
de forno industrial, e acompanhado 
pelo delegado regional de Polícia 
Civil em Januária, Luiz Bernardo R. 
de Moraes Neto, e por representan-
tes do Ministério Público e da Vigilân-

cia Sanitária.

ARMAMENTO

Os policiais civis também realiza-
ram o transporte e a entrega de 600 
armas de fogo ao 55º Batalhão do 
Exército Brasileiro, em Montes Cla-

ros, para destruição. O armamento é 
fruto de apreensões em procedimen-
tos criminais que estavam sob custó-
dia da Delegacia Regional e do Posto 
de Perícia Integrado da comarca.

O delegado regional em Januária 
explica que já foram realizadas outras 
quatro entregas de armas ao Batalhão 

do Exército, nos dias 30 de abril, 14 
de maio, 4 e 11 de junho. “O objetivo 
da destruição das armas, após a uti-
lização nas instruções e elaboração 
dos respectivos laudos periciais, visa 
contribuir para a segurança e a manu-
tenção das unidades e instalações po-
liciais”, pontua Luiz Bernardo Neto.

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) expediu Recomen-
dação à Superintendência Regional 
de Ensino de Teófilo Otoni e à Se-
cretaria Municipal de Educação de 
Nanuque para que seja regularizada 
a oferta do serviço de Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) para o ano 
letivo de 2025 no município do Vale 

do Mucuri.  
Em procedimento instaurado 

pela Promotoria de Justiça de Defesa 
da Educação de Nanuque foi apura-
da a descontinuidade do serviço a 
partir de 2023, sob a justificativa de 
baixa demanda no município. No 
entanto, além de se ter constatado 
a existência efetiva de demanda, a 

legislação impõe ao poder público o 
dever de garantir o acesso à educa-
ção a todos os cidadãos.

No documento, o MPMG reco-
menda a realização de recenseamen-
to anual da população de jovens e 
adultos que não concluíram a educa-
ção básica; a implementação de es-
tratégias de busca ativa para identifi-

car e mobilizar jovens e adultos que 
não concluíram a educação básica, 
inclusive convocando pessoas que 
manifestaram interesse e não foram 
atendidas sob o argumento de falta 
de demanda; a ampla divulgação da 
oferta de vagas para a EJA já para o 
período letivo de 2025; a oferta de 
turmas de EJA, independentemente 

do número de interessados; a ade-
quação do currículo e da metodo-
logia às características dos alunos; a 
implementação de programas suple-
mentares de alimentação, saúde, ma-
terial escolar e transporte, visando 
garantir a permanência dos alunos 
no ambiente escolar; e a realização 
de avaliações periódicas da efetivida-

de das ações implementadas.
A Recomendação foi expedida no 

dia 10 de outubro pelo promotor de 
Justiça Ederson Morales Novakoski, 
que fixou prazo de 30 dias para que 
os destinatários informem sobre 
o acatamento da Recomendação e 
as providências adotadas para seu 
cumprimento.

ÉLID NORONHA

O homem denunciado por ten-
tativa de matar uma companheira 
grávida de oito meses nas escadas 
do Santuário Nossa Senhora do 
Carmo, em Unaí, foi condenado a 
mais de 20 anos de prisão. O jul-
gamento, realizado nesta segun-
da-feira (21), teve seu resultado 
divulgado pelo Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) na terça-
-feira (22).

De acordo com a denúncia 
apresentada pelo MPMG, o crime 
teve motivação torpe, decorrente 
da possessividade do réu em re-
lação à vítima. A denúncia aponta 
que o acusado demonstrou ciúmes 
de relacionamentos anteriores da 
companheira e interpretou como 
negativa a mudança de comporta-

mento da mulher durante a gesta-
ção. Essa possessividade foi apon-
tada como um dos fatores que 
levaram à tentativa de feminicídio.

O caso aconteceu em 10 de 
outubro de 2022, quando uma 
vítima foi agredida e ameaçada 
na residência do casal. Em um 
momento de desespero, a mulher 
tentou fugir, mas foi perseguida 
pelo companheiro, que disparou 
cinco vezes contra ela. A vítima foi 
atingida pelos tiros e, em seguida, 
abandonada nas escadas dos san-
tuários.

Policiais militares chegaram ra-
pidamente ao local e conseguiram 
socorrer a mulher e a criança, que 
sobreviveram ao ataque. A atuação 
dos policiais foi crucial para pre-
servar a vida da mãe e do bebê, 
que na época ainda não havia nas-

cido.
O júri condenou o réu por uma 

série de crimes, incluindo lesões 
corporais, ameaça, tentativa de 
feminicídio, tentativa de aborto e 
porte ilegal de armas e munições. 
Além da pena de mais de 20 anos 
de prisão, o Ministério Público so-
licitou e obteve a perda do poder 
familiar do condenado em relação 
à filha, privando-o de qualquer di-
reito em relação à criança.

O caso também envolveu o ir-
mão do réu, que foi responsabili-
zado por ajudar a fuga do acusado 
após tentativa de feminicídio. Ele 
foi condenado por embriaguez ao 
volante, direção perigosa e porta 
ilegal de armas e munições. Além 
da pena de prisão, ele perdeu o 
direito de dirigir por dois meses e 
terá que pagar uma multa.

UNAÍ

Os nomes dos envolvidos não 
foram divulgados pelas autorida-
des, o que dificulta o acesso às 

informações sobre as defesas dos 
condenados. Caso algum advoga-
do venha a se manifestar em nome 

dos resumos, sua versão poderá 
ser incluída em futuras atualiza-
ções sobre o caso.
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Governo inicia testes em canal que levará 
águas do São Francisco para 54 cidades 
do Nordeste

Cidade sedia evento da Marcha Picada de 
28/10 a 2/11

Coração de Jesus celebra chegada das chuvas com 
o plantio de 500 mudas no Parque Municipal

MANGALARGA MARCHADOR

Nesta terça-feira, 22 de outubro, 
o Governo Federal deu início aos 
testes do primeiro trecho do Ramal 
do Apodi, parte do Novo Progra-
ma de Aceleração do Crescimento 
(PAC). A fase de testes começou 
na Paraíba, com a água saindo da 
Barragem de Caiçara até o Rápido 
Arruído, para avaliar a eficiência das 
novas estruturas construídas.

O Ramal do Apodi é uma obra 
estratégica para melhorar a segu-
rança hídrica no semiárido, benefi-
ciando diretamente a Paraíba, Ceará 
e Rio Grande do Norte. Com uma 
extensão de 115,5 km, a obra come-
ça na Barragem de Caiçara e segue 
até o reservatório da Barragem de 
Angicos, em José da Penha, no Rio 

Grande do Norte. No total, 54 cida-
des serão atendidas, beneficiando 
aproximadamente 750 mil pessoas.

Esse projeto é parte da expan-
são do Eixo Norte do Projeto de 
Integração do Rio São Francisco, e o 
primeiro trecho do ramal está 100% 
concluído, entrando agora na fase 
de testes com previsão de entrega 
para novembro. “O Ramal do Apodi 
é uma extensão do Eixo Norte do 
Projeto de Integração do Rio São 
Francisco e faz parte do Novo PAC. 
Ele levará segurança hídrica, espe-
cialmente para o oeste potiguar, e 
será entregue em novembro”, disse 
Giuseppe Vieira, secretário Nacional 
de Segurança Hídrica.

Além de fornecer água para a 

Bacia do Rio Apodi, no Rio Grande 
do Norte, o projeto também aten-
derá as bacias do médio e baixo Rio 
Jaguaribe e a Região Metropolitana 
de Fortaleza, no Ceará. Segundo 
Maurício Muniz, secretário Especial 
para o Novo PAC, o principal obje-
tivo é abastecer cidadãos, indústrias 
e áreas de agricultura irrigada, con-
tribuindo para o desenvolvimento 
econômico da região.

Atualmente, o Ramal do Apodi 
está 65% concluído, com um inves-
timento total de R$ 1,7 bilhão. O 
projeto é parte de um esforço maior 
do Governo Federal para garantir 
segurança hídrica em regiões de es-
cassez, beneficiando a qualidade de 
vida de milhares de brasileiros.

A raça Mangalarga Marchador se 
prepara para viver mais um importan-
te acontecimento anual, o 17º Cam-
peonato Brasileiro de Marcha Picada, 
que acontecerá de 28 de outubro a 2 
de novembro de 2024, no Parque de 
Exposições João Alencar de Athayde, 
em Montes Claros - MG (Praça Lindol-
fo Laughton - 1373 - Alto São João; MG 
/ 39400-575).

Organizado pela Associação Bra-
sileira dos Criadores do Cavalo Man-
galarga Marchador (ABCCMM) e pelo 
Núcleo Mangalarga Marchador do 
Norte de Minas, com o apoio da So-
ciedade Rural de Montes Claros, com 
o patrocínio de Zel Café, Vetnil e Gua-
bi, a competição atrairá para a cidade 
expositores, criadores e admiradores 
da maior raça de equinos da América 
Latina, vindos de diferentes estados 
do país.  

Neste ano, o CBM está na agenda 
dos eventos comemorativos da ABC-
CMM pelos 75 anos de fundação da 
entidade. Os julgamentos dos animais 
acontecerão todos os dias, na pista 
central do parque, onde o público po-
derá acompanhar o rendimento dos 

marchadores. 
Boa opção de passeio para a famí-

lia, a entrada do evento será gratuita. 
No local, além da competição, o pú-
blico poderá usufruir da estrutura 
gastronômica montada com choperia 
e com ambiente para shows ao vivo.    

A Diretoria da ABCCMM e os or-
ganizadores estão pensando em cada 
detalhe para receber a família Manga-
larga Marchador e os fãs dessa raça de 
cavalos tipicamente mineira e brasilei-
ra, que possui atualmente um plantel 
ativo de 750. 327 animais em todo o 
Brasil. 

Para a presidente da ABCCMM, 
Cristiana Gutierrez, realizar o CBM 
em Montes Claros será uma oportuni-
dade para fomentar Mangalarga Mar-
chador na região e celebrar o atual 
momento da raça que desempenha 
um papel importante dentro da Equi-
deocultura Nacional. “Sempre gosto 
de ressaltar, um dado preliminar do 
Estudo do Complexo do Agronegócio 
do Cavalo, conduzido pelo professor 
Roberto Arruda da ESALQ/USP que 
aponta a movimentação financeira de 
R$ 38 bilhões, sendo 31% desse valor 

referente ao Mangalarga Marchador, 
com cerca de 11,7 bilhões de reais.”   

SOBRE A RAÇA
Com mais de dois séculos de his-

tória, o Mangalarga Marchador é uma 
raça de cavalos tipicamente brasileira 
que surgiu no Sul de Minas Gerais 
pelo cruzamento de cavalos da raça 
Alter, vindos da Coudelaria de Alter 
Chão em Portugal com éguas da re-
gião mineira. Aproximadamente 750 
mil animais compõem o plantel. É 
estimado que a raça emprega direta-
mente cerca de 40 mil pessoas e pro-
duz indiretamente mais de 200 mil 
vagas de emprego. 

Fundada em 16 de julho de 1949, a 
Associação Brasileira dos Criadores do 
Cavalo Mangalarga Marchador – ABC-
CMM agrupa cerca de 25.300 associa-
dos e possui 56 núcleos regionais. 

 Anualmente são realizados cerca 
de 350 eventos oficiais por todo o 
Brasil, dentre os quais destacam-se a 
Exposição Nacional do Mangalarga 
Marchador, e o Campeonato Brasilei-
ro de Marcha, os dois maiores eventos 
da raça.

Com a chegada do período 
chuvoso, Coração de Jesus avan-
ça na recuperação de suas áreas 
verdes. Hoje, a Administração Mu-
nicipal, através do Programa Cora-
ção Sustentável, realizou o plantio 
de mais 500 mudas no recém-cria-
do Parque Natural Municipal Ubi-
rajara Alves de Macedo, marcando 
uma nova fase no projeto contí-
nuo de ampliação e revitalização 
das áreas verdes do município.

O projeto teve início em setem-
bro de 2023, com a inauguração 
do Viveiro Municipal de Mudas, 

uma ação estratégica que já pro-
duziu mais de 30.000 mudas na-
tivas e frutíferas em seu primeiro 
ano de funcionamento. O viveiro 
tem como missão principal abas-
tecer as ações de arborização e 
revitalização em todo município, 
atendendo à crescente demanda 
por reflorestamento e preservação 
de espaços verdes.

Além do viveiro, o Circuito Am-
biental, outra iniciativa do Progra-
ma Coração Sustentável, promove 
ações de educação ambiental e 
plantio de mudas nos distritos ru-

rais, levando a mensagem de con-
servação e sustentabilidade para 
as comunidades mais afastadas.

Em junho de 2024, o municí-
pio deu um grande passo ao ofi-
cializar o Parque Natural Munici-
pal Ubirajara Alves de Macedo, 
que com seus 125 mil metros qua-
drados se tornou um dos maiores 
parques urbanos do norte de Mi-
nas Gerais. O parque abriga duas 
lagoas – Lagoa do Balneário e 
Lagoa do Diamante – e uma nas-
cente que desempenha um papel 
essencial na recarga hídrica dos 

rios subterrâneos da região. “O 
parque representa um marco para 
o município e para a conservação 
de nossos recursos hídricos. Com 
o plantio das mudas, reforçamos o 
compromisso de criar um espaço 
verde de convivência e preserva-
ção”, destacou Robson Dias, prefei-
to municipal.

Agora, aproveitando o perío-
do ideal para o plantio, a cidade 
iniciou a etapa de revitalização do 
parque, com o objetivo de fortale-
cer a biodiversidade local e trans-
formar o espaço em um verdadeiro 

pulmão verde. O plantio das 500 
mudas marca o início de uma série 
de ações para restaurar a vegetação 
nativa e promover o equilíbrio am-
biental. “Este plantio reforça nossa 
estratégia de recuperação ambien-
tal e mostra como estamos engaja-
dos em ações de longo prazo para 
melhorar a qualidade de vida da 
nossa população”, afirmou Noé 
Pereira, secretário de Meio Am-
biente de Coração de Jesus.

Pedro Bicalho, engenheiro 
ambiental coordenador do pro-
jeto também celebrou a ação: “A 

criação e manutenção de áreas 
verdes são fundamentais para ga-
rantir não apenas a preservação 
ambiental, mas também para ofe-
recer mais qualidade de vida aos 
nossos cidadãos. O Parque Ubira-
jara Alves de Macedo é um marco 
nessa jornada por um futuro mais 
sustentável.”

Com ações inovadoras como 
essa, Coração de Jesus reafirma 
seu compromisso com a sustenta-
bilidade e a preservação ambien-
tal, criando um legado para as 
gerações futuras.
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Primo Cícero revela a Zefa Leo-
nel que atiraram contra ele, e que 
foi salvo pelo relicário de Militana. 
Artur expulsa Ariosto de sua casa, 
e Quinota lamenta. Deodora mani-
pula Vespertino, e o beija. Jordão 
Nicácio se desespera ao perceber 
que Primo Cícero estava vivo, e fu-

giu do cativeiro. Esperança cobra de Blandina a segurança de Primo Cícero. 
Guilherme Tell confessa a Caridade que ajudou Marcelo Gouveia. Ao ver a 
arma no local, Marcelo Gouveia acredita que tenham tirado a vida de Primo 
Cícero e levado o corpo. Timbó e Xaviera chegam para ajudar os Leonel, e 
sugerem forjar a morte de Primo Cícero para protegê-lo.

Apresentadora do ‘Fofocalizando’, Cariúcha rasgou o verbo sobre o corpo mais magro 
de Maiara e causou polêmica. Entenda!

Cariúcha detona Maiara em opinião polêmica sobre corpo da cantora e causa polêmica 
no ‘Fofocalizando’

A cantora Maiara voltou a causar polêmica e preocupação devido ao seu corpo, atual-
mente pesando 45 kg

Nos últimos dias, Maiara viralizou em um vídeo ‘comendo vento’ que causou muito 
na web

Emagrecimento de Maiara virou assunto no ‘Fofocalizando’, onde Cariúcha rasgou o 
verbo sobre a cantora

Cariúcha instaurou climão ao dizer que corpo de Maiara não estaria bonito e receber 
uma invertida de Gaby Cabrini

O corpo de Maiara voltou a causar preocupação em muita gente nos últimos dias por 
causa da magreza da cantora sertaneja, que foi vista ‘comendo vendo’. Em meio a rumores 
de que poderia se afastar dos palcos, já negados por sua assessoria, a irmã de Maraisa virou 
alvo de duras críticas de Cariúcha, apresentadora do ‘Fofocalizando’.

Em um programa exibido nesta semana, os apresentadores do ‘Fofocalizando’ comen-
tavam sobre uma declaração recente de Maiara dizendo que estava em sua ‘melhor fase’ e 
atualmente pesando 45 kg. Isso foi o suficiente para a desavença de Jojo Todynho dar sua 
opinião sobre o corpo da estrela.

“Gente, não tá bonito não. Tá muito chupada, tá muito magra”, disparou Cariúcha, já 
instaurando um climão no estúdio com a resposta de Gaby Cabrini: “É que eu não gosto 
de falar isso, ‘não tá bonito’, não é legal”, rebateu a jornalista, ganhando uma tréplica da 
ex-Fazenda, que continuou criticando:

“Mas eu falo. Não é legal, mas alguém tem que dar um toque pra ela. E eu estou aqui 
pra falar. Ela tá com uma rede de apoio, então não tá adiantando de nada, ninguém falou 
nada pra ela. Tem que levar sabe aonde? No psicólogo”.

“Você não é psicóloga. Você mora na casa dela para saber se alguém tá falando?”, ques-
tionou Gaby Cabrini, na tentativa de fazer a companheira do ‘Fofocalizando’ mudar sua 
atitude. Porém, não foi isso que aconteceu.

“Não tá bonito”, diz Cariúcha sobre corpo de Maiara
O assunto continuou com o restante dos apresentadores em silêncio. Cariúcha, que 

vive trocando farpas com Jojo Todynho, disse que Maiara precisa de ‘um toque’ para mudar 
seu estilo de vida e, novamente, voltar a ganhar peso.

“Dá para ver que até hoje ela tá magra porque ninguém tá dando um toque. Se é minha 
irmã, eu pego ela, ‘irmã, vem cá, vamos lá no espelho, não tá bonito, vamos no psicólogo, 
você tá enxergando uma outra pessoa’”, disparou a famosa.

Por fim, Cariúcha, também envolvida em polêmica com Andressa Urach, confessou: 
“Dava um prato pra ela de arroz, feijão, ovo e bife. Amor, se é minha irmã, a primeira coisa 
é psicólogo. E vou falar uma coisa para você: eu ainda prefiro gordinha”. 

Madalena se surpreende com a 
visita de Jão. O carro de Osmar, Jô e 
Cacá é perseguido. Jayme vai à casa 
de Violeta à procura de Osmar. Cacá 
é atingida por um tiro de raspão. 
Sebastian se encontra com Roxelle. 
Chico toma uma decisão para tentar 
reconquistar Madalena. Madalena e 
Jão se beijam. Jão e Cida conhecem 

Jin. Tati vibra ao saber o que aconteceu entre Madalena e Jão. Jayme exige 
que Osmar devolva o dinheiro que roubou de Doralice. Madalena e Tati 
são furtadas na rua. Cacá implora que Jão não termine o namoro. Osmar 
oferece dinheiro para Jayme não entregá-lo a Doralice. 

RESUMO DE Novelas
Mércia se recusa a contar para 

Mavi o nome da pessoa para quem 
entregou a cópia das imagens 
da noite do assassino de Molina. 
Nahum revela a Mavi a culpa que 
Mércia carrega, e pede que tenha 
compaixão pela mãe. Rudá des-
cobre que Mavi é um traficante de 

animais, e jura a Luma que acabará com o rival.

'Não tá bonito': corpo de 
Maiara, pesando 45 kg, vira 
alvo de duras críticas de 
Cariúcha e instaura climão no 
'Fofocalizando'. 

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quinta-feira, 24.10.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 11eSpOrte

Carlão Futsal conquista a Copa Montes 
Claros de Futsal

CBF divulga datas e horários dos jogos até 
a 33ª rodada do Brasileiro

Atlético obtém lucro recorde na Arena 
MRV em vitória sobre o River Plate

SICOOB CREDINOR

CRUZEIRO

FINANÇAS DO ATLÉTICO

Time chegou à final invicto e com a melhor defesa e ataque da competição

Em oitavo na tabela de classificação do 
Brasileiro, Cruzeiro tem pela frente jogos com 
Athletico-PR, Flamengo e Criciúma

Atlético estabeleceu novos recordes de renda bruta, público e lucro em noite histórica pela Copa 
Libertadores; veja números detalhados

A primeira edição da Copa 
Montes Claros de Futsal chegou 
ao fim com as disputas das duas 
finais na noite dessa terça-feira, 
22 de outubro, no Ginásio Polies-
portivo Tancredo Neves. Na cate-
goria feminina, o Sicoob Credinor 
– Carlão Futsal foi o grande cam-
peão após uma campanha digna 
de aplausos e à altura da grandio-
sidade do projeto social.

Há mais de cinco anos sem 
disputar uma competição na cate-
goria adulta em Montes Claros, o 
Carlão chegou à final da compe-
tição invicto. Na primeira fase, o 
time ficou em primeiro lugar geral 
com nove pontos. Já na fase semi-
final, a equipe enfrentou o AABB 
Clube e venceu por 4 a 2, garan-
tindo lugar na grande decisão da 
Copa.  

Com o melhor ataque do tor-
neio e a melhor defesa, o Carlão 
também detém a maior goleada, 
com um impressionante 14 a 0 
aplicado contra o time Fut União. 
Mais uma vez, a equipe mostrou a 
força do projeto que desde 2016 
vem revelando talentos e fazendo 
história por onde passa.

No jogo do título, vontade e 
garra não faltaram para os dois ti-
mes, mas ao final, as meninas do 
Carlão saíram com a vitória por 08 
a 01 contra as Legendárias. “Esta-
mos muito felizes com esse resul-
tado, uma vez que colocamos em 
prática o que aplico nos treinamen-
tos no dia a dia. Chegamos na final 
invictas, e com a melhor defesa e 
o melhor ataque da competição. 
Isso é muito significativo”, destaca 
a técnica do time, Daiany Spínola

Como patrocinador master da 
equipe, o Sicoob Credinor reco-
nhece o talento, a garra, mas, prin-
cipalmente, o impacto social do 
trabalho que é realizado pelo pro-
jeto na vida das mais de 60 mulhe-
res que integram o Carlão. Os bons 
resultados já são prova da solidez 
e eficácia da iniciativa, que seguirá 
sendo apoiada pela cooperativa.

“Aqui no Sicoob Credinor, nós 
defendemos o apoio a iniciativas 
como esta, essencial para desen-
volver o esporte e a formação 
profissional de atletas. Continu-
aremos a apoiar o projeto, pois 
acreditamos na força do esporte 
como agente de mudança e na 
importância de investir no futuro 
das nossas jovens”, pontua o presi-
dente do Sicoob Credinor, Dario 
Colares.

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) divulgou, nesta 
terça-feira (22/10), as datas e os 
horários dos jogos do Cruzeiro 
nas rodadas 32 e 33 da Série A 
do Campeonato Brasileiro. Veja, a 
seguir, a tabela detalhada de com-
promissos da Raposa. O Cruzeiro 
ocupa a oitava colocação na tabela 
de classificação da Primeira Divi-
são, com 44 pontos – 12 vitórias, 
oito empates e 10 derrotas. Volta 

a entrar em campo pelo torneio 
nacional neste sábado (26/10), 
diante do Athletico-PR, às 18h30, 
na Ligga Arena, pela 31ª rodada.

Antes disso, nesta quarta-feira 
(23/10), recebe o Lanús no Minei-
rão, em Belo Horizonte, às 19h, 
em confronto pela ida da semifi-
nal da Copa Sul-Americana.

Jogos do Cruzeiro até a 33ª ro-
dada do Brasileiro

31ª rodada: Athletico-PR x 
Cruzeiro – 26/10 – 18h30 – Ligga 
Arena, Curitiba – Globo, SporTV, 
Premiere e CazéTV

32ª rodada: Cruzeiro x Fla-
mengo – 6/11 – 21h – Mineirão, 
Belo Horizonte – SporTV e Pre-
miere

33ª rodada: Cruzeiro x Cri-
ciúma – 9/11 – 19h – Mineirão, 
Belo Horizonte – Premiere (No 
Ataque)

A vitória do Atlético sobre o Ri-
ver Plate-ARG, por 3 a 0, na noite 
dessa terça-feira (22/10), foi mar-
cante em vários sentidos para o clu-
be mineiro. No aspecto financeiro, 
o Galo garantiu lucro recorde na 
Arena MRV em noite que também 
contou com o maior público do 
estádio. A movimentação dos atleti-
canos antes da partida era sintoma 
claro da importância do confronto. 
Em menos de sete horas de ven-
das no último dia 11, torcedores 
alvinegros esgotaram todos os 
ingressos para o primeiro embate 
pela semifinal da Copa Libertado-
res.

O público registrado no triun-
fo diante dos argentinos foi o 
maior da história da Arena MRV: 
44.870. O número superou o da 

vitória sobre o Corinthians (2 a 
1), pela 20ª rodada da Série A do 
Campeonato Brasileiro (44.048). 
O lucro com a comercialização de 
ingressos superou a casa dos R$ 
4,5 milhões e também se tornou 
o maior do Atlético na Arena MRV. 
O recorde anterior havia sido re-
gistrado na vitória sobre o Vasco 
(2 a 1), pela semifinal da Copa do 
Brasil (R$ 3.415.450,57).

Atlético 3 x 0 River Plate: da-
dos de bilheteria na Arena MRV

Público: 44.870
Renda bruta: R$ 5.487.136,67
Despesas: R$ 935.540,24
Renda líquida: R$ 4.551.596,43

O valor discriminado no bo-
letim financeiro da Federação 

Mineira de Futebol (FMF) não 
leva em consideração as receitas 
extras do Atlético. Com a Arena 
MRV, o clube também passou a lu-
crar com as vendas de alimentos, 
bebidas e vagas de estacionamen-
tos nas partidas como mandante. 
Considerando somente as rendas 
líquidas com bilheteria, o Galo 
supera R$ 48,1 milhões em lucro 
em 2024. A arrecadação bruta 
ultrapassou os R$ 69 milhões na 
temporada – a meta orçamentária 
é de cerca de R$ 73 milhões.

O Atlético voltará à Arena MRV 
neste sábado (26/10), quando en-
frentará o Internacional a partir 
das 19h. O compromisso será dis-
putado pela 31ª rodada da Série 
A do Campeonato Brasileiro. (No 
Ataque)
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MULHERES BELÍSSIMAS como a renomada dermato-
logista PRICILA MATOS PARRELA de Janaúba desfilaram 
elegância e Glamour pelo grande salão da festa e nesses 
próximos dias vou continuar destacando as grandes pre-
senças na noite dos 59 anos de Glamour com todas as fotos 
do excelente PAULO RENATO.

MINHAS QUERIDAS Gabriela, Izabella e Samantha Pauli-
no e João Prates.

MEUS IRMÃOS Geralda e Carinhos com a esposa Marília e 
a filha Gabriela.

A SEMPRE BELA Luciana Cury com seu namorado Ber-
nardo vieram de Beaga me prestigiar

A PISTA FICOU ANIMADA até as três horas de domingo

RECEBENDO William de Jesus e o seu filho.

NA HORA DOS PARABÉNS meus filhos me surpreendeu 
levando um bolo na hora para cantarmos. 

COM AS AMIGAS ÂNGELA MAIA, Tânia Martins e Marise 
Vilas Boas que está completando 40 anos que foi eleita Gla-
mour Girl de Moc

MURILO O DIRETOR da Novo Nordisk e sua esposa Gra-
ciete Prioto que é vice-presidente da OAB de Montes Cla-
ros. 

ESCONDENDO ALGO

NÃO SOU MÉDICO, mas não é preciso ser neurologista, orto-
pedista ou geriatra, para pressupor que a queda do presidente 
Lula não foi nem será apenas um “simples acidente doméstico” 
sem qualquer repercussão.

APOSTA EM RENDA 

ESTRATÉGIA DO BRADESCO: Banco dobra aposta em renda 
fixa com reforço no time do banco de investimento; conglome-
rado fez contratações tanto para originar operações quanto para 
distribuí-las aos clientes.

RÉVEILLON CHEGANDO

O TEMPO CONTINUA VOANDO e de repente viraremos este 
ano tão tumultuado. E vem chegando o Ano Novo e vamos es-
perar que 2025 seja abençoado que acabem com estas guerras 
estupidas e aqui no Brasil acabe de vez com esta “Ditadura ve-
lada” que está deixando toda população insegura. Mas vamos 
comemorar a vida e a saúde na noite do dia 31 de dezembro 
com alegria e muita fé. Aqui em Moc teremos o grandioso Ré-
veillon do Interlagos, principalmente com a despedida do pre-
feito Humberto Souto e da sua histórica administração. Já os 
Gêmeos Sérgio e Rogério Athayde estarão promovendo a melhor 
virada do ano com o já famoso “Celebration” num dos espaços 
de eventos da city.

ESPIÕES

SETE JUDEUS ISRAELENSES, de Haifa e outras cidades do 
norte, foram presos por supostamente realizar cerca de 600 ta-
refas para o Irã, incluindo tirar fotos e coletar dados sobre bases 
das Forças de Defesa de Israel, informou o Ministério da Justiça 
do país.

VOTAÇÃO SECRETA 

OS MINISTROS DO SUPERIOR Tribunal de Justiça (STJ) se 
reuniram no dia 15.10 para a votação secreta que definiu as duas 
listas tríplices com os candidatos às vagas em aberto na Corte 
em clima de tensão, intrigas e constrangimentos. Só mesmo no 
Brasil.

FRENTE A FRENTE


